
ROMA 
Denunciati 
Con il calcio 
torna 
il totonero 
• • II campionato di cal
cio è cominciato E con le 
partite di sene A è ripartito 
anche il totocalcio e, so
prattutto, il totonero clande
stino Cosi i carabinieri del 
reparto operativo hanno de
ciso di passare al setaccio 
circoli ricreativi, bar, e albi 
esercizi pubblici I militari 
hanno sequestrato trecento 
milioni in contanti e in asse
gni, numerose ricevute di 
giocate al totonero e al lotto 
clandestino 

Sono Unite sotto sigillo 
anche quaranta macchine 
che servivano per giocare al 
videopoker e a slot machi
ne, oltre a quattro autovet
ture utilizzate dagli allibra
tori per le «puntate mobili» 
In tutto sono state denun
ciate 106 persone moto 
giocatori e 34 geston dei 
circoli 

Al termine dei controlli 
gli investigatori hanno sco
perto anche una «tendenza» 
nuova della criminalità or
ganizzata Vengono utilizza
ti sempre di più per il toto
nero e il lotto clandestino 
gli immigrati stranieri An
che perché nella comunità 
straniera della capitale so
prattutto il totonero e ormai 
molto diffuso 

Un giordano di 35 anni, 
Mohamed IITOWI, per esem
pio, è stato sorpreso mentre 
raccoglieva le giocate, a 
bordo di una autovettura, 
tra I suol connazionali nei 
pressi della stazione Termi
ni 

FiltCgil 
All'Alitalia 
premi sleali 
di produzione 
M «Piovono assegni ad per
sonali), ali Alitalia e è chi por 
la a casa urta media di 2 mi 
lloni al mese grazie ai premi 
personali» A lanciare I accusa 
è la HH Cgil secondo la quale 
sono circa 4000 (su 11 500) i 
lavoratoli Interessati agli asse 
gnl individuali concessi a di 
screzione dall azienda La pri
ma (ascia mette nel portato 
gito da 1 milione e duecento a 
2 milioni di lire la seconda fa 
scia invece riceve circa 700mi 
la lire medie (lo stipendio 
contrattuale arriva a 1 800 000 
per la prima fascia e 
1 700 000 per la seconda) «Si 
tratta dì un monte salano di 
circa 1 miliardo al mese che 
consideriamo un vero attacco 
alla contrattazione collettiva -
ha commentato la Flit in una 
nota - Quali criteri e pararne 
tri determinano queste attribu
zioni? Sono palesi le mortiti 
cazioni delle professionalità 
reali a vantaggio di riconosci 
menti che sembrano rispon 
dere a valori quali la fedeltà e 
il silenzio» Questione calda» 
quella degli assegni ad perso 
nam che tornerà alla nbalta 
nella prossima stagione con 
trattuale 

Sezze 

Chiusura 
revocata 
alla Cirio 
• i È stata revocata ien 
mattina I ordinanza di chiù 
sura dello stabilimento Ci 
no-Bertolli-De Rica di Sez 
ze, in provincia di Latina 

L ordinanza era stata di 
sposta dal sindaco delta cit
tadina laziale a causa del 
I alto tasso di idrogeno di 
solfato contenuto nelle ac 
que del collettore Seicelle e 
del fiume Sisto Si riteneva 
infatti che I inquinamento 
dipendesse dallo stabili 
mento impegnato nella la 
vorazione dei pomodon 

I carabinieri dei Nas e la 
Usi 4 di Latina avevano an
che compiuto delle analisi 
La notizia della sospensio 
ne della delibera è stata dif 
fusa ien dal gruppo In Sirie 
cui fa capo lo stabilimento 

«11 provvedimento» è 
scritto nel documento «è 
stato sospeso in attesa di ul 
tenori e più approfonditi ac
certamenti» » 

È la prima in Italia I mediatori guidano le operazioni 
La gestisce la Camera di Commercio Avranno una provvigione del 2% 
Assicura una «compravendita Le vendite saranno per asta 
trasparente di negozi e terreni» oppure per contrattazione privata 

Una «borsa» per chi compirà casa 
Ora si possono comprare case, terreni e negozi in j 
-borsa-, tutu i mercoledì dalle 11 alle 16 a via 
Cessati Spinti La Camera di commercio di Roma 
l'ha inaugurata ien, pnma in Italia Le operazioni 
saranno guidate da mediaton esperti nel settore 
Un comitato di vigilanza garantirà la trasparenza 
delle operazioni che avverranno per trattativa pn
vata o per asta pubblica 

GRAZIELLA MKNGOZZI 

• H A via Cessati Spinti 10 
e è la prima borsa immobilia
re italiana Case, negozi, uffici 
e terreni saranno comprati, 
venduti o dati in locazione 
con operazioni guidate da 
mediaton specializzati nel set
tore Per le contrattazioni 
giunte a buon fine, gli agenti 
immobiliari percepiranno una 
provvigione del 2% La sala 
delle contrattazioni è aperta 
per ora solo il mercoledì 

L iniziativa è gestita dalla 
Camera di commercio di Ro
ma ed ha già illustri preceden
ti a Francoforte, Parigi e Bru
xelles 

La «sala di contrattazione 
immobiliare» funzionerà come 
una vera borsa le negoziazio
ni si svolgeranno per trattativa 
pnvata o per asta pubblica 
Un apposito comitato compi
lerà un listino dei prezzi sulla 
base delle quotazioni della 

casa o dell immobile in que
stione Il listino sarà reso pub
blico alla fine di ogni riunio
ne L asta è aperta a tutu colo
ro che ne hanno i requisiti 
Basta compilare un modulo 
preparato dalla Camera di 
commercio L operazione si 
svolgerà secondo un regola
mento camerale che prevede 
offerte verbali in rialzo con 
maggiorazioni rispetto a quel
le previste nell avvio delle 
contrattazioni Tutto insomma 
come una normale asta 

Per assicurare un ordinato 
andamento delle sedute è sta
to predisposto un ampio siste
ma di informazioni con indi
cazioni puntuali ed aggiornate 
circa I andamento dei prezzi I 
mediatori dovrebbero essere 
scelti in base ai cnten della 
professionalità ed il loro ope
rato sarà sottoposto ad un co
mitato di vigilanza 

L inziativa è nata un pò in 
sordina ma ha grossi intenti 
Vuole rivoluzionare il sistema 
di compravendita della casa 
favorendo la trasparenza e il 
giusto prezzo dell acquisto, in 
un sistema caratterizzato «da 
una forte segmentazione e da 
una grande frammentanetà 
delle informazioni*, ha dichia
rato il presidente della Came
ra di commercio Luciano 

Lucci, alla cenmonia d inau
gurazione L ottimismo è 
d obbligo se si guarda agli svi
luppi futun che I iniziativa do
vrebbe avere Motto presto si 
dovrebbero impiantare una 
sene di terminali nelle sedi 
delle maggion agenzie immo
biliari per agevolare le con 
trattazioni Un sistema di in
terconnessione reatizzarebbe 
un collegamento con le altre 

borse immobiliari italiane che 
adottano questo nuovo siste 
ma per la compravendita del 
le case e dei terreni L aspira 
zione più ambiziosa è per il 
presidente Lucci la collabora
zione con le altre borse im 
mobihan dei paesi comunitan 
•per integrare il nostro paese 
m un sistema europeo e che 
ci faccia giungere ali appunta
mento del 1992 in sintonia 

con i grandi nosfn interiocuto* 
n del mercato unico euro
peo» 

Alla cenmonia d inaugura-
zione avvenuta ieri mattina a 
via Cessati Spinti IO erano 
presenti oltre il presidente 
della Camera di commercio di 
Roma Luciano Lucci, il vesco
vo Clemente Riva, e il sottose-
gretano ali Industna, Fomasa 

— ,———— Saranno pronti per la primavera del '90 i nuovi trasformatori dell'Enel 
La domanda di elettricità è cresciuta dei 36 per cento in otto anni 

Dai Mondiali energia per i romani 
PIETRO STRAMBA-BADIALB 

La visita in uno dei cantieri dell Enel 

• 1 Un iniezione di energia 
per Roma È quella che sta 
preparando I Enel per far fron 
te a una domanda di elettrici
tà che cresce molto più in fret
ta del previsto Entro la pnma-
vera del prossimo anno saran
no pronte quattro nuove «ca
bine pnmane» per la trasfor
mazione dai 220 000 o 
150 000 voli dell alta tensione 
agli 8400 di quella media, 
che andranno ad aggiungersi 
a quelle già esistenti, due del
le quali in fase di completa n-
costruztone 

I dati partano chiaro men
tre tra il 1980 e 184 i consumi 
sono cresciuti a un ritmo non 
superiore ali I 2 per cento al 
lanno (dai 494 000 kilowatt 
del 1980 ai 510 000 del 1984) 
nei quattro anni successivi 
hanno subito un impennata 
nel 19881392 chilometri di re 
te ad alta tensione e i 2 890 di 
quella a media tensione han 
no distnbuito, attraverso le 31 
cabine «pnmane» e le 5309 
«secondane», 672 000 kilowatt. 
Un incremento annuo intomo 
al 7 7 per cento determinato 
in parte dati aumento dei con 
sumi dei singoli utenti (in me 

dia 9545 kilowatt/ora net 
1988 contro gli 8265 dell 84) 
e in parte dalla crescita del 
numero complessivo delle 
utenze E per I anno prossimo 
si prevede che la domanda 
anche a causa dei Mondiali di 
calcio passerà a 783 000 kilo
watt 

Una tendenza che se venis
se confermata renderebbe 
necessario nel giro di dieci 
anni il raddoppio degli im 
pianti Un operazione estre
mamente complessa, visto 
che per realizzare le nuove 
cabine 1 Enel ha dovuto ncor 
rere dopo anni di intralci bu 
rocratici alla «scorciatoia» del 
le procedure speciali per le 
opere dei Mondiali I lavori 
comunque sono finalmente 
avviati sia per le quattro nuo
ve cabine di piazza Dante via 
delle Fornaci via dei Monti di 
Pietralata e viale Romania sia 
per la ricostruzione di quelle 
di via Pessma e di Tor di Qutn 
lo Costo complessivo dello-
perazione, circa cento miliar 
di 

I cantien sono stati visitati 
ien dal commissario straordi 
nano in Campidoglio Angelo 
Barbato che al termine del gì 

ro ha elogiato lEnel per la 
grande rapidità e per la quali
tà delle opere, indispensabili 
per far fronte ali imponente 
aumento di domanda di ener 
già che si verificherà in occa
sione dei Mondiali 

I nuovi impianti «vengono 
costruiti - aiferma il direttore 
del settore tecnico, Franco Se-
npa - con le tecniche più 
avanzate e t on il minore im
patto ambientale» Al punto 
che alcune cabine di trasfor
mazione, come quella di via 
delle Fornaci, ncavata scavan
do un fianco del Gianicolo, 
saranno pressoché completa
mente invisibili interrate e ri
coperte di vegetazione Una 
soluzione r e a possibile dal n 
corso al «sistema in esafluoru-
ro» che richiedendo assai me
no spazio degli impianti tradì 
ziouali può essere interamen
te ospitato tn tutta sicurezza 
ali interno di costruzioni di re
lativamente ndotte dimensio
ni Spariranno cosi ì classici 
(e bruttissimi) trasformatori 
•a cielo aperto» come quello 
di Tor di Quinto E ugualmen 
te destinati col tempo a 
scomparire sono i grandi tra 
licci dell alta tensione man 
mano sostituiti da cavi «a olio 
fluido» interrati 

Off-limits le sedi di piazza Asti al Tuscolano e di Frascati 

I vigili del fuoco senza caserme 
«La città è una zona a rìschio» 
La mancanza di uomini costnnge alla chiusura 
notturna le caserme dei Vigili del Fuoco È suc
cesso pochi giorni fa a Frascati, a Castel Poma-
no e alla sede di piazza Asti, al Tuscolano L al
larme viene dalla Cgil «Roma sta diventando 
una città a rischio Negli ultimi anni sono andati 
in pensione 180 uomini» Slittato di due anni il 
concorso per le assunzioni 

STEFANO CAVIGLIA 

• i «Roma è ormai a rischio 
per quel che riguarda incendi 
e allagamenti II numero dei 
Vigili del Fuoco non basta a 
garantire la sicurezza della cit 
tè» A lanciare questo allarme 
sono i sindacati confederali 
della categona preoccupati 
per il fatto che nei giorni scor 
si è accaduto in più di un oc 
casione a Roma e in provin 
eia di dover chiudere alcune 
caserme per mancanza di uo 
mini E toccato alle unità ope 
rative di Frascati e di Castel 
Porziano è successo due voi 
te nel giro di dieci giorni alla 
caserma di piazza Asti al Tu 
scolano la più a nschio delle 

caserme di Roma perché di 
più recente formazione e con 
meno uomini in organico II 
meccanismo è molto sempli 
ce quando gli uomini in forza 
scendono al di sotto di un cer 
to numero la caserma si chiù 
de e il personale viene smista 
to in altre sedi La situazione è 
davvero cosi preoccupante' 
«Per avere un idea di come 
stanno le cose - dice Bruno 
Raccio responsabile naziona 
le della Cgil per la categona 
dei Vigili del Fuoco - basti 
pensare che negli ultimi anni 
sono andati in pensione a Ro
ma 180 uomini per un totale 
di 45 turni giornalieri e che 

nessuno li ha nmpiazzati» Ma 
di chi è la responsabilità di 
questo stato di cose7 «Le cau 
se sono diverse - nsponde 
Raccio - C e anziutto una re 
sponsabilità che riguarda gli 
ultimi governi perché è slitta 
ta di tre anni la legge che sta 
bilisce I assunzione di 4 442 
vigili in tutta Italia Finalmente 
si stanno ora espletando i 
concorsi ma di avere rinforzi 
in organico non se ne parlerà 
di certo pnma della pnmavera 
del 1990» 

Intanto le cose vanno 
avanti soprattutto grazie al 
1 impegno dei Vigili del Fuo
co che lavorano in condizioni 
di difficoltà e di disagio Ma se 
le responsabilità maggion so
no a livello governativo non 
mancano comunque la scarsa 
iniziativa e la cattiva orgamz 
zazione delle forze disponibili 
da parte delle autorità centrali 
dei Vigili del Fuoco Un modo 
possibile di far fronte ali emer 
genza sarebbe ad esempio 
quello di far ncorso alle nor 
me straordinarie per I assun 
zione di personale a tempo 
determinato al quale i coman 
di del corpo dei vigili non n 
corrono quasi affatto «E un 

vero paraddosso che sia pro
prio il sindacato a dover ricor
dare I esistenza di questa pos 
sibilila - interviene Giulio Mor 
eia segretano provinciale del 
la Cgil - Quella dell assunzio
ne a tempo determinalo è una 
norma che ovviamente non ci 
vede favorevoli in linea di 
massima ma in questo caso 
di fronte ad un emergenza co
si grave può essere una misu 
ra necessaria Perché non si 
tratti di assunzioni a tempo 
brevissimo ma di un innesto 
di forze che serva a copnre le 
carenze più gravi* 

Un atmosfera di preoccupa 
zione regna pure alla caserma 
di piazza Asti quella che è 
stata chiusa nei giorni scorsi 
per mancanza di uomini «Sia 
mo la sede con meno effettivi 
in organico dicono i vigili che 
ci lavorano ma non certo 
quelli con meno interventi da 
fare Solo nel mese di agosto 
abbiamo nsposto ad oltre 300 
chiamate» 

Infine vale la pena di ncor 
dare che per questi problemi 
non si sono aperti quest anno 
il distaccamento estivo di 
Campagnano né quello di La-
dispolt 

Amici di Villa Torlonia 
«Ben vengano i restauri, 
ma la Torre Moresca 
è la prima dell'elenco» 
m Venti miliardi Tanti è 
pronto a stanziarne Angelo 
Barbato per la nstrutturazione 
di Villa Torlonia dove il 12 
maggio scorso perse ta vita la 
piccola Christina Gonfiantmi 
Ma (Associazione culturale 
Villa Torlonia che per anni 
ha sospirato soldi dal! ammi
nistrazione comunale non 
nasconde le proprie perples
sità 

In un documento diffuso 
ien Cario Autiero presidente 
dell Associazione fa sapere 
che i venti miliardi «non sono 
destinati ai restauri più urgen 
ti affinché si eviti il ripetersi 
di tragedie bensì al recupero 
di costruzioni che non sono 
assolutamente tra i casi di 
maggiore pencolo e degra 
do» Pare in effetti che i soldi 
stanziati dal commissano 
straordinano serviranno a n 
strutturare Palazzo Torlonia 
il Villino dei Principi la Limo 
naia e il Villino medioevale 
Mentre non verranno neppu 
re toccati gli edifici maggior 
mente colpiti dal degrado. 

come ta Casina delle Civette 
e la Torre Moresca, dalla 
quale precipitò la piccola Ch 
nstina 

Nel documento Carlo Au 
fiero che accusa senza mezzi 
termini I amministrazione co
munale di essere colpevole 
«di un atteggiamento omissi
vo che è costato la vita a una 
bambina» chiede un incon
tro tra 1 Associazione villa 
Torlonia e Barbato «Voglia 
mo sapere quali sono i cnten 
adottati per decidere la desti
nazione dei fondi Cosi come 
li conosciamo oggi questi 
cnten ci risultano incompren
sibili» 

Carlo Autiero nel comuni 
cato fa presente che la rac 
colta di firme lanciata a giù 
gno per il consolidamento 
delle strutture fatiscenti della 
Villa proseguirà ancora 11 
prossimo appuntamento è 
per domenica 17 settembre 
davanti ali ingresso pnncipa 
le di villa Torlonia, in via No-
mentana 

DOMANI ALLE ORE 17,30 
c/o Sezione Esquilino 

Via Principe Amedeo, 188 

ATTIVO GENERALE 
DEI COMUNISTI ROMANI 

impostazione 
e programma 
della campagna 
elettorale 

Relatore: CARLO LEONI 
Conclude: GOFFREDO SETTIMI 

AR.PA. 
ASSOCIAZIONE ROMANA POETI I AMBII 
VIA F.C. ANNESSI 24 • 0016» ROMA 

TEL 04/263114 

L'«ARPA» (Associazione romana poeti-
artisti) organizza: 
1) corso trimestrale di didattica della 

poesia con rilascio di attestato; 
2) mostra di pittura aperta anche a dilet

tanti; 
3) presentazione di libri di Poesia 
GII Interessati possono telefonare al n. 
2 6 51 1 4 ore pasti. 

PESTA DE L'UNITA' 
PARCO E BORGO DI 

©STO 

CONTRO L'APARTHEID 
E PER UN AMBIENTE VIVIBILE 

dall'8 al 17 SETTEMBRE 

MARTEDÌ 12 SETTEMBRE 
PRESSO LA SEZIONE PCI DI S. LORENZO 

Via Del Latini, 73 

Ore 17 
St riunisce la 

COMMISSIONE DEL COMITATO 
FEDERALE PER LO SVILUPPO 

ECONOMICO E PER IL LAVORO 
Odg 
Proposte per U programma elettorale e 
impegni di lavoro 
Partecipano 
- LIONELLO C O S E N T I N O , membro della se 

greteria della Federazione 

- S E R G I O MINUCCI, responsabile politiche di 
sviluppo e cooperazione 

video 1 
CANALE 59 

GIUBILO E LA GIUNTA DEGLI AFFARI 

TUTTA LA MIA VERITÀ 
SUL PSI DI ROMA 

Intervista a 

SALVATORE MALERBA 
OGGI MARTEDÌ 12 SETTEMBRE 

alle ore 14,45 e 22,40 

Abbonatevi a 

TOnitè 

20 l'Unità 
Martedì 
12 settembre 1989 


